

ô mon Dieu, c'est trop peu ! " C'est un temps si précieux ! N'ayons pas hâte d'en finir avec Jésus, pour aller parler de choses inutiles ou des affaires du monde. Dans le courant de la journée, rappelons souvent à notre souvenir la grande action du matin. Il faudrait tout rapporter à la messe, comme préparation ou comme action de grâces. Alors elle exercerait une influence toute bienfaisante sur l'ensemble de notre vie.

RETRAITE MENSUELLE

Sur nos devoirs comme confesseurs.

1. Ai-je un grand zèle pour une fonction si sainte, n'ignorant pas combien il est grand, combien il est sublime et consolant de pouvoir ainsi sauver les âmes de la servitude de péché, fermer l'enfer aux pécheurs, leur ouvrir le ciel, glorifier Dieu, réjouir les anges, consoler les affligés, relever les découragés et combattre victorieusement Satan ?

2. Pénétré de ces vérités, est-ce que je me prête volontiers à entendre les confessions, combattant fortement la répugnance naturelle et une certaine pusillanimité née de la crainte des difficultés ?

3. Ne m'arrive-t-il pas de contraindre des pénitents à attendre trop longtemps leur tour au confessionnal ?

4. Suis-je, pendant la confession elle-même, très zélé et soucieux de leur unique progrès spirituel, me sachant là le vicaire de l'amour de Jésus ?

5. Ai-je cette souveraine qualité de la *prudence*,
 a) en ne montrant pas par paroles ou par gestes, de l'étonnement, de l'ennui, ou de l'impatience ;
 b) en n'interrompant point le pénitent d'une manière inopportune ;
 c) en ne faisant pas de questions inutiles ou dangereuses ;
 d) en évitant tout ce qui pourrait pousser le pénitent au découragement ;
 e) en prenant bien garde de rendre la confession odieuse en quoi que ce soit ?

6. Depuis que je suis confesseur mon travail a-t-il produit de nombreux fruits ? Combien de pécheurs convertis ? Combien d'âmes sanctifiées ? Voit-on mes pénitents progresser dans la vertu ? La paroisse, la communauté où j'exerce le saint ministère est-elle meilleure depuis mon arrivée ?

7. Aurais-je le malheur d'être de ces prêtres ambitieux qui jaloussent leurs confrères, se vantant d'avoir plus de pénitents qu'eux, des pénitents plus choisis, ou encore de ces prêtres accapareurs qui ne donnent pas entière liberté à tous leurs pénitents de s'adresser à d'autres ministres du pardon ?